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DELEGACIONES CMIC 

 

Brugada va por inversiones y contra la extorsión 
(2024-11-14, Frida Sánchez, El Universal, . 1, 16) 
La jefa de Gobierno, Clara Brugada, convocó a líderes empresariales de la Ciudad de México a 
trabajar en unidad con el objetivo de incentivar la llegada de inversiones extranjeras -de 2025 a 
2027 prevé 4 mil millones de dólares-, para lo cual se comprometió a dar certeza jurídica, agilizar 
los trámites, reducir los índices de inseguridad y combatir el delito de extorsión. Marcela Heredia 
Izquierdo, presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
afirmó que existen "grandes retos", como son mejorar la movilidad, la gestión hídrica, el 
saneamiento, la seguridad y "todo lo indispensable para una política integral de vivienda que evite 
la gentrificación". 
El Universal (sitio),Milenio (sitio),Quinto Poder CDMX (Sitio),La Querella Digital CDMX (sitio),Capital CDMX 
(Sitio),Regeneración (Sitio),El Universal (sitio),La Jornada, 
 

Debe Federación presionar a Ancira: CMIC 
(2024-11-13, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), ) 
El Gobierno Federal es el único que puede salvar a Altos Hornos de México, consideró el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, Humberto 
Prado Montemayor, y dijo que también debe presionar al ex presidente del Consejo de 
Administración, Alonso Ancira Elizondo, para que pague lo que la empresa adeuda a los 
trabajadores y acreedores. 
 

Realizan Municipio y CMIC curso de electricidad básica para mujeres 
(2024-11-13, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
Con el objetivo de brindar herramientas y habilidades para la independencia económica de las 
mujeres, el Instituto Municipal de las Mujeres en alianza con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), llevó a cabo un curso de electricidad en beneficio de 10 mujeres de 
la Capital. Este curso duró 15 horas en donde aprendieron: fundamentos de electricidad, 
componentes del circuito, circuitos eléctricos, procesos prácticos, procesos de instalación en 
redes, seguridad y normativas en electricidad. 
El Puntero CHIH (sitio),Notiissa CHIH (sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),Por la Libre EDOMEX (sitio),Código Tres 
CHIH (Sitio),Código Delicias CHIH (sitio),Municipio Chihuahua CHIH (sitio),La Jiribilla CHIH (sitio),Tiempo La Noticia Digital 
CHIH (Sitio),Por la Libre EDOMEX (sitio), 
 

Gobiernos municipales de Reynosa y Díaz Ordaz firman convenio con CMIC Tamaulipas 
(2024-11-13, Yenni García Escobar, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), ) 
Los alcaldes de Reynosa, Carlos Peña Ortiz, y de Díaz Ordaz, Nataly García Díaz, formalizaron 
un convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Tamaulipas, 
buscando fortalecer la colaboración en el desarrollo de la ciudad. José Alfonso Robledo Ramírez, 
Subsecretario de Obras Públicas de Tamaulipas, destacó que "la parte de los constructores es 
fundamental hacia un progreso de una ciudad, estado o nación, por ello, se crean estas alianzas 
para edificar una unidad en trabajo de planificación". 
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Ayuntamiento y CMIC refuerzan compromisos para apoyar sectores vulnerables 
(2024-11-13, Redacción, Notigape TAMPS (sitio), ) 
Durante la Expo Construcción, el alcalde de Reynosa, Carlos Peña Ortiz, firmó un convenio con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el cual destacó la 
importancia de la relación con el sector constructor que aporta recursos para los programas del 
Sistema DIF. Este año, las aportaciones de los constructores locales alcanzaron los 903 mil 959 
pesos, fondos que se destinarán a programas sociales, en este evento también la alcaldesa de 
Diaz Ordaz, Nataly García firmó convenio con la cámara. Peña Ortiz subrayó que la colaboración 
con el sector de la construcción ha sido esencial para el crecimiento de Reynosa, destacando 
que, pese a las adversidades y políticas externas, la ciudad sigue atrayendo inversiones. 
 

Llegada de Trump a la Casa Blanca, "oportunidad" para impulsar la construcción en 
México: CMIC 
(2024-11-14, Redacción, Global Media SLP (sitio), ) 
En términos nacionales, el nombramiento de Donald Trump como presidente electo de Estados 
Unidos es una gran "oportunidad" para impulsar el sector de la construcción, declaró Juan Manuel 
Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en San Luis Potosí. Razón por la cual, Pérez Herrera mencionó la importancia de analizar la 
llegada de Trump como presidente de EUA porque, al ser una noticia que impacta globalmente, 
en nuestro país se debe ver el lado 'oportuno' para sacar provecho en el ramo inmobiliario y de 
construcción. 
 

Destaca presidente de CMIC que relación con Godezac es proactiva 
(2024-11-14, Redacción, La Jornada Zacatecas ZAC (sitio), ) 
A través de la colaboración entre el Gobierno del Estado y diversos sectores de la sociedad, 
incluyendo la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Zacatecas, se busca enfrentar retos como la inseguridad y la falta de infraestructura moderna. 
Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de esta delegación, señaló los avances y desafíos de 
la industria de la construcción en el estado y la coordinación con el gobierno para generar 
condiciones de certeza laboral y seguridad para los zacatecanos. 
 

Realiza CMIC Reynosa Expo Construcción 2024 
(2024-11-13, Redacción, Hora Cero TAMPS (Sitio), ) 
Para consolidar la transformación y capacitación del sector de la construcción, se llevó a cabo la 
Expo Construcción 2024 en el Centro de Convenciones Expo Tam, organizada por la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en Reynosa. El evento contó con la 
presencia de importantes autoridades como Guillermo Acebo Salman, Presidente de la CMIC 
Reynosa; Carlos Peña Ortiz, alcalde de Reynosa; Pablo Eduardo Haro Panduro, Presidente de 
la CMIC Tamaulipas; Nataly García, alcaldesa de Díaz Ordaz; y el presidente del Patronato DIF 
Reynosa, Carlos Luis Peña Garza. 
La Prensa TAMPS (sitio), 
 

CMIC firma convenio con el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas 
(2024-11-13, Redacción, Callejero PUE (Sitio), ) 
El Convenio firmado con el Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas del estado de Puebla 
A.C. nos permitirá fortalecer, ampliar y formalizar los trabajos que ya veníamos realizando, 
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abriendo las puertas para que ambas instituciones incrementen su oferta de educación y 
capacitación en el sector de la construcción, anunció Gustavo David Vargas Constantini, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 

Alcalde Carlos Peña Ortiz, inaugura Expo Construcción 202413 noviembre, 2024 
(2024-11-14, David Díaz, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
En un evento sin precedentes en la ciudad de Reynosa, el alcalde Carlos Peña Ortiz, y directivos 
estatales de CMIC, inauguraron la Expo Construcción 2024. El Presidente Municipal, Carlos Peña 
Ortiz, exhortó a jóvenes estudiantes a seguir preparándose para tener una vida futura exitosa, y 
que Reynosa tenga emprendedores, donde ganen suficientes ingresos para tener una mejor vida 
para sus familias. En ese importante evento realizado en el Centro de Convenciones del parque 
Cultural de Reynosa, estuvieron presentes cientos de empresarios, directivos de Universidades, 
así como universitarios, representantes de Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción a nivel estatal y municipal, integrantes de la CANACO, la alcaldesa del municipio 
de Díaz Ordaz, Nataly Díaz García, el Presidente del Patronato del Sistema DIF de Reynosa, 
Carlos Peña Garza, quien recibió una donación económica para apoyo a niños y niñas en 
situación vulnerable. 
 

Gobierno de AMLO descuidó la infraestructura prioritaria en los estados 
(2024-11-13, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), ) 
Tras reprochar que el mantenimiento a la infraestructura no solo es tapar los baches, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) lamentó el descuido en el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador de las carreteras, agua, hospitales, entre otras a su cargo. Antonio 
Robledo, director nacional de Afiliación de la CMIC, Antonio Robledo, reprobó que todo se haya 
centrado en las obras del aeropuerto Felipe Ángeles, el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, 
descuidando la infraestructura del resto de los estados, incluido Aguascalientes. 
 

¿Dónde están 68.4 mdp invertidos en obras de Cancún y Tulum? La ASF pide aclarar 
(2024-11-13, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha solicitado aclaraciones por un monto de 68.4 
millones de pesos en obras públicas financiadas con recursos federales en Cancún y Tulum. 
Durante visitas de campo, los auditores federales detectaron inconsistencias en el uso de los 
fondos asignados a estos proyectos, por lo que solicitaron a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) de Quintana Roo y a la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) aclarar y proporcionar documentación adicional para justificar los 
gastos. La ASF cuestionó el proceso de adjudicación del contrato, ya que se hallaron deficiencias 
en la propuesta técnica de la empresa contratista. Se observaron constancias y diplomas de los 
profesionales involucrados, incluyendo al superintendente y al residente de terracerías y 
pavimentos, que no contaban con el respaldo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 
 

Carlos Peña Ortiz impulsa más obras con apoyo de constructores en Reynosa 
(2024-11-13, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), ) 
El alcalde Carlos Peña Ortiz destacó la importancia de colaborar estrechamente con los 
constructores locales para impulsar el desarrollo de la ciudad. Gracias a esta sinergia con CMIC 
Tamaulipas, se anticipan inversiones federales, estatales y extranjeras que favorecerán el 
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progreso continuo. Mencionó que la cooperación con el sector de la construcción ha sido exitosa, 
a pesar de las dificultades y las políticas externas. Continúan llegando inversiones que benefician 
enormemente el crecimiento de esta ciudad fronteriza. 
 

«ENTRE LINEAS»/ POR: LIC. JORGE ARANO 
(2024-11-13, Redacción, Buro Periodístico Online, ) 
Importante la Expo Construcción de Cámara Mexicana de la Industria de Construcción CMIC- 
celebrada hoy en Reynosa, decenas de empresas expusieron sus servicios, productos para el 
ámbito de la construcción, esto en centro de convenciones, evento presidido por el alcalde Carlos 
Peña Ortiz y el Ing. Guillermo Acebo Salman y sus equipos de trabajo, cientos de personas 
acudieron a visitarlo para tener el mejor concepto de construcción con alta tecnología de primer 
nivel. 
La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio),Línea Directa TAMPS (sitio), 
 

**SOLUCIONA PROBLEMA DE ABASTO DE AGUA PARA CD.VICTORIA... 
(2024-11-13, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Importante la expo construcción de Cámara Mexicana de la Industria de Construcción CMIC- 
celebrada hoy en Reynosa, decenas de empresas expusieron sus servicios, productos para el 
ámbito de la construcción, esto en centro de convenciones, evento presidido por el alcalde Carlos 
Peña Ortiz y el Ing. Guillermo Acebo Salman y sus equipos de trabajo, cientos de personas 
acudieron a visitarlo para tener el mejor concepto de construcción con alta tecnología de primer 
nivel. 
 

Expertos destacan la importancia de la planeación urbana inteligente y sustentable para 
mejorar la calidad de vida y preservar la cultura en ciudades como Toluca. 
(2024-11-13, Aída Carrasco, Canal 34 Mexiquense, ) 
La planeación urbana es esencial para mejorar la calidad de vida, fomentar el desarrollo social y 
preservar la cultura. Los espacios públicos son cruciales para el bienestar económico y la 
seguridad de la sociedad. Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, enfatizó la necesidad de diseñar ciudades más inteligentes y 
amigables. Durante una conferencia, Víctor Márquez, arquitecto, resaltó la importancia de 
abordar temas como la escasez de agua y la sustentabilidad en la planeación urbana. Destacó 
proyectos en Toluca, como el Parque de la Ciencia Fundadores, que utiliza agua pluvial. Se 
mencionó la necesidad de continuar transformando espacios, incluyendo el proyecto de 
peatonalización del primer cuadro de Toluca. Con imágenes de Jesús García para Mexiquense 
Noticias, reportó Rosario del Valle. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Buscan atraer inversionistas 
(2024-11-14, Bernardo Uribe, Reforma, . 2) 
El Gobierno capitalino, a través de la recién creada Agencia de Inversión (Incdmx), busca hacer 
de la Ciudad un centro de atracción para la inversión directa a nivel nacional internacional. 
Durante el anuncio de la puesta en marcha de la unidad especial, la Jefa de Gobierno, Clara 
Brugada, también informó de la creación de ventanillas únicas para la atención de empresarios, 
una para el desarrollo inmobiliario y otra totalmente digital para asuntos mercantiles. 
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La Crónica de Hoy,Ovaciones, 
 

Nearshoring, oportunidad temporal 
(2024-11-14, Yolanda Morales, El Economista, . 21) 
El nearshoring es una oportunidad extraordinaria para México. Pero no es exclusiva para el país 
y no estará abierta permanentemente, advirtió el ex miembro de la Junta de Gobierno de Banco 
de México, Javier Guzmán Calafell. “Habrá un momento en que las empresas se relocalizaron, 
las cadenas productivas se establecieron y el asunto del nearshoring, se acabó. El efecto es de 
largo plazo porque ahí se quedan las inversiones, pero la ventana de oportunidad no estará 
abierta de manera permanente. Si seguimos con el rumbo que tenemos ahorita, esa oportunidad 
se va a desperdiciar”, sentenció el también coordinador del Libro "México en la encrucijada" 
 

Columna Invitada // La construcción sustentable 
(2024-11-14, Francisco Tijerina, El Economista, . 22) 
La construcción sustentable uienes formamos parte de la industria de la construcción 
entendemos la gran responsabilidad que significa participar en el sector que contribuye al 37% 
de las emisiones globales de gases de efecto invernadero, según el Programa de las Naciones 
Unidas para el Medio Ambiente. Por último, es importante destacar que 2024 ha sido un año de 
nuevas oportunidades para la industria de la construcción, donde se han adoptado enfoques más 
sustentables, industrializados y tecnológicos. Un giro que nos ha permitido también priorizarán el 
bienestar humano en los proyectos, con diseños más flexibles y personalizados. 
 

Masters del Concreto toman las redes sociales, impulsados por Cemex 
(2024-11-13, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Empresas como Cemex se suman al auge de los videopodcast para poner en la mesa un tema 
que tradicionalmente se le había dado poca atención en el ciberespacio, al llevar a las redes 
sociales a los líderes de la construcción en México para exponer sus ideas, anécdotas, casos de 
éxito, así como sus perspectivas sobre la sostenibilidad y la innovación. La compañía de 
materiales para la construcción reúne estas historias en la serie Masters del Concreto, donde 
Ricardo Naya, presidente de Cemex México, conversa con las cabezas de las empresas más 
importantes del sector en el país. 
La Crónica de Hoy (sitio),El Financiero (Sitio),Urbeconomica (Sitio),El Universal (sitio), 
 

Cemex impulsa sostenibilidad en la construcción con innovaciones en Suiza 
(2024-11-14, Redacción, Criterio Hidalgo (Sitio), ) 
Un grupo de ingenieros y arquitectos mexicanos asistió a un evento en Ginebra, Suiza, para 
participar en el coloquio organizado por Cemex, donde se abordaron temas clave sobre 
sostenibilidad en la industria de la construcción. La firma mexicana, reconocida por sus 
innovaciones en materiales de construcción, convocó a estos expertos a la exposición "Félix 
Candela: función, forma y elegancia de las cáscaras de concreto", celebrada en el Fondation 
Pavillon Sicli. Al evento asistieron destacadas figuras de la industria de la construcción en México, 
como Benjamín Romano, Tatiana Bilbao y José Luis Graue, entre otros. Los invitados también 
visitaron el Centro de Investigación y Desarrollo de Cemex en Suiza, donde exploraron 
tecnologías que buscan construir un futuro más sustentable. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/f61bcb1f87e8774b3b169e727053d0c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/266702015b30277b5eb3e4d4f314182a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/72fca8f85c321badea7bf56be7b4449a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/85fb76ccc4001dfa6adfc79fcd26558c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8295755b799a0411e3175f77644e7275?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e07a2c763435fbcad138e6699a45c4f7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fa56c49cd403eff79e7f341c96e7ed73?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5bdb4a456a81ca327eb2032307607398?file
https://www.efinf.com/clipviewer/26bea02e311a0f27bba703f7e60a1bd7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9954ce542e4221692db1b95d465798c1?file


 

 

 

Aumenta la presencia de vehículos chatarra en las calles de Acapulco tras los 
huracanes. 
(2024-11-13, Enrique Campos, Canal 4 Foro TV, ) 
La presencia de vehículos abandonados en las calles de Acapulco ha aumentado tras los 
huracanes Otis y John, según reportes locales. Estos fenómenos no solo causaron daños en 
viviendas e infraestructura, sino que también afectaron a numerosos vehículos, muchos de los 
cuales fueron considerados pérdida total. Los propietarios, optando por no reparar los autos, los 
han dejado en la vía pública, donde han acumulado basura y vegetación, generando riesgos para 
la salud y la seguridad. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

'Fracasaron abrazos y rechazaron ayuda' 
(2024-11-14, Rolando Herrera, Reforma, . 1) 
La política de "abrazos no balazos" del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador fracasó y 
pese los malos resultados el tabasqueño rechazó, por razones ideológicas, la ayuda ofrecida por 
Estados Unidos, acusó ayer el Embajador de ese país, Ken Salazar. En conferencia ofrecida en 
la residencia de la Embajada, el diplomático sostuvo que el mayor problema que enfrenta México 
es la inseguridad y la Administracion de la Presidenta Claudia Sheinbaum ya no debe culpar al 
pasado ni otros países de la violencia que sufren los ciudadanos. 
 

Naasón recibe otro homenaje, ahora en el Teatro Degollado 
(2024-11-14, José Quezada, El Universal, . 1, 22) 
Una celebración cultural por los 135 años de la Banda de Música del Estado de Jalisco el 30 de 
octubre pasado en el Teatro Degollado de Guadalajara, tomó un carácter distinto tras la 
intervención de un funcionario de la Secretaría de Cultura estatal. Esa noche, dedicada al Divo 
de Juárez, Juan Gabriel, el jefe de Festivales Grupos Artísticos de la Secretaría de Cultura de 
Jalisco. Josué Coronado Hernández, predicó sobre el líder religioso Naasón Joaquín García, con 
lo que dio un tinte religioso al evento. 
 

Pemex pagará al gobierno un solo impuesto 
(2024-11-14, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 8) 
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación del nuevo régimen fiscal para Petróleos 
Mexicanos (Pemex) con el Derecho Petrolero Para el Bienestar para pagar sólo 30% en crudo y 
11.63% en gas seco. En su conferencia matutina. la mandataria dio a conocer el nuevo régimen 
fiscal, con el que se busca simplificar el pago de los derechos de exploración, de extracción de 
hidrocarburos y de utilidad compartida, como parte de la Estrategia Nacional del Sector 
Hidrocarburos Gas Natural. 
 

Ken Salazar reprueba abrazos, no balazos": se requiere invertir 
(2024-11-14, Amílcar Salazar, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, recomendó a la presidenta Claudia 
Sheinbaum terminar con la austeridad republicana cuando se trata de seguridad y dejar de 
echarle la culpa de todo a su país, esto luego de refutar la estrategia de "abrazos, no balazos" 
del sexenio pasado. En un mensaje desde su residencia, Salazar planteó la necesidad de 
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fortalecer la coordinación entre ambos países y recordó que el ex presidente Andrés Manuel 
López Obrador rechazó ayuda por 32 millones de dólares. 
 

Contra crimen organizado, supersecretaría de Seguridad, aprueba Senado 
(2024-11-14, Georgina Saldierna, La Jornada, . 1, 3) 
A fin de reducir la violencia en el país, el Senado aprobó ayer por unanimidad, en lo general y en 
lo particular, la reforma al artículo 21 constitucional, que otorga a la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC) la facultad de investigación, a fin de que coadyuve con la Fiscalía 
General de la República en la pesquisa de delitos y el cumplimiento de las órdenes de 
aprehensión. 
 

Buscan impuesto único y ahorros por 50 mil mdp para Pemex 
(2024-11-14, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 4) 
Claudia Sheinbaum anunció una serie de medidas para fortalecer a Pemex, entre las que 
destacan un nuevo régimen fiscal que incluye el pago de un impuesto único, así como un plan de 
austeridad que le permitirá ahorros por 50 mil millones de pesos. En vez de pagar tres derechos, 
ahora todo se concentrará en el "Derecho Petrolero para el Bienestar" con una tasa de 30%. 
 

Inversión foránea acumula monto de 35,732 mdd al tercer trimestre 
(2024-11-14, Roberto Morales, El Economista, . 1, 22) 
México captó 35,732 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) de enero a 
septiembre de 2024, un crecimiento de 8.5% en comparación con el mismo periodo de 2023. El 
secretario de Economía, Marcelo Ebrard, proyectó que las llegadas de IED a México para todo 
2024 serán de 38,172 millones de dólares, lo que implicaría un nuevo récord. Estados Unidos se 
mantiene como el principal socio inversionista en México, concentrando 44% de los flujos totales 
de IED. 
 

México no es seguro en estos momentos 
(2024-11-14, Roxana González, El Sol de México, . 1, 6) 
El embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, afirmó que la estrategia de seguridad de abrazos, 
no balazos del expresidente, Andrés Manuel López Obrador, no funcionó. A unas semanas de 
dejar el cargo, Salazar señaló que el gobierno anterior cerró la puerta a la cooperación y rechazó 
32 millones de dólares de apoyo. Por la noche, la cancillería mexicana respondió con una nota 
diplomática a los mensajes del embajador. 
 

Desatiende Piedra 81,356 quejas 
(2024-11-14, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
En los últimos cinco años, bajo el mando de Rosario Piedra Ibarra, la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) sólo ha emitido 1.5 por ciento de recomendaciones por las más de 
82 mil quejas que se presentaron contra diversas autoridades. Cifras de la CNDH obtenidas por 
la Plataforma Nacional de Transparencia, indican que el 98,5 por ciento de las quejas recibidas 
por la comisión se dejaron pasar a través de orientaciones o simplemente se resolvieron que no 
tenían materia. 
 

Por ideología, AMLO cerró puerta a EU: Ken 
(2024-11-14, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
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El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, criticó la estrategia de seguridad del 
expresidente López Obrador, afirmando que "la estrategia de abrazos no balazos no funcionó". 
Salazar también señaló que la cooperación en materia de seguridad falló el último año, ya que el 
entonces presidente, por cuestiones "ideológicas", cerró la puerta a que llegaran inversiones por 
32 millones de dólares de Estados Unidos para mejorar la seguridad. 
 

Desenlace en suspenso  
(2024-11-14, Linaloe R. Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La Cámara de Diputados pospuso para la próxima semana la discusión sobre la desaparición de 
siete órganos autónomos, propuesta por el expresidente Andrés Manuel López Obrador. La 
postergación se debió a que se prevé "una discusión muy larga", según expresó Ricardo Monreal 
Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política de los diputados. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Advierte Coparmex politización 
(2024-11-14, Staff, Reforma, . 4) 
Con la reelección de Rosario Piedra como presidenta de la CNDH, la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex) consideró que se evidencia una politización que vulnera la 
imparcialidad autonomía que deben regir al órgano autónomo "Lamentamos que pro ceso se 
haya enfocado en intereses políticos y en no garantizar la idoneidad de quienes lideran la defensa 
de los derechos humanos" apuntó en un pronunciamiento. No se contemplaron a candidatas 
candidatos con amplia trayectoria reconocimiento, criticó pesar de que la dirigencia de Piedra no 
dio los resultados esperados. 
 

Concanaco acusa al CCE de excluirlos del Pacic 
(2024-11-14, Lilia González, El Economista, . 29) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) mostró extrañeza que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) no haya incluido a 
los agremiados de este organismo para participar en el Paquete Contra la Inflación y la Carestía 
(Pacic), e instó el gobierno federal a ampliar el programa, donde se incluya a las mipymes. 
Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, dijo que su gremio representa a 4.2 
millones de micro, pequeñas y medianas empresas que aportan el 52% del Producto Interno 
Bruto y generan el 68% de los empleos en el país. 
 

"Es una decisión del Senado la que se tomo ayer. Y hasta ahí (sobre la reelección de 
Rosario Piedra Ibarra en la CNDH)" 
(2024-11-14, María Cabadas, El Universal, . 1, 8) 
Organizaciones de la sociedad civil, exaspirantes a ombudsman y asociaciones empresariales 
reprueban la reelección de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos (CNDH), al asegurar que seguirá encubriendo violaciones graves a las 
garantías de los mexicanos. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
resalta que Piedra Ibarra, al frente de la CNDH, ha evidenciado una preocupante cercanía con el 
poder, comprometió la independencia del organismo y dejó miles de personas víctimas de abusos 
en situación de vulnerabilidad. 
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La IP se sumará al combate a la extorsión  
(2024-11-14, Iván Mejía, Hilda Castellanos, Excélsior, . 18) 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de la Ciudad de México, José de 
Jesús Rodríguez Cárdenas, aseguró que se sumarán los talleres de prevención que impartirá el 
gobierno de la ciudad como parte de la Estrategia de Atención y Prevención del delito de 
Extorsión. Rodríguez Cárdenas también reveló que van a colaborar en la formación de colectivos 
o redes comunitarias, empresariales y comerciales que aportarán información sobre la operación 
de delincuentes y grupos criminales, como lo tiene prevista la estrategia. 
 

Clara anuncia Agencia de Inversión y mayor simplificación de trámites 
(2024-11-14, Omar Brito, Milenio Diario, . 17) 
La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Clara Brugada, se reunió con empresarios de la capital 
a quienes prometió agilizar los trámites para inversión, combatir la inseguridad y traer más 
eventos como el Mundial de Futbol y la Fórmula 1. Durante el encuentro en el Club de 
Industriales, la mandataria dio a conocer la creación de la Agencia de Inversión de la capital, que 
dirigirá Arturo Adolfo Palacios, y el Fondo Mixto de Promoción Turística a cargo de Carlos 
Martínez; además anunció que Alejandro Encinas presidirá la Mesa de Desarrollo Inmobiliarios. 
 

Atractivo de CDMX por encima de disputas políticas 
(2024-11-14, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 17) 
Las disputas políticas, a consecuencia de la reforma al poder judicial, no tendrán un impacto 
negativo en el proceso de relocalización de empresas en la Ciudad de México, ya que cuenta con 
ventajas que la consolidan como una entidad atractiva, explicó el secretario y presidente de la 
Comisión de Tecnología en CDMX de la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad 
Privada, AMESP, Luis Miguel Dena. Un ejemplo de la cooperación para garantizar la 
relocalización de empresas es la de Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) Ciudad de México que trabaja de cerca con las autoridades, específicamente con la 
Jefa de gobierno, Clara Brugada. 
 

Por fin, Brugada hace alianza con empresarios 
(2024-11-14, David Polanco, El Independiente, . 14) 
Clara Brugada, jefa de Gobierno, por fin se sentó a dialogar con la clase empresarial de la capital 
del país, con quienes pactó una alianza y les ofreció apoyo, empezando con la Agencia para la 
Atracción de Inversiones, encabezada por Arturo Palacios, que se encargará de dar cauce a 
quienes deseen realizar proyectos productivos en la capital del país. El presidente del consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Alberto Cervantes Díaz, afirmó que la Ciudad de México se 
distingue de otros países del mundo por su cultura y dinamismo, lo cual ha provocado que la 
economía de la capital crezca un 3 por ciento anual; además de propiciar la apertura de pequeños 
negocios, actualmente, se cuenta con 470 mil negocios, los cuales generan alrededor de tres 
millones y medio de empleos formales. 
 

Comercios esperan incrementar 30% ventas por El Buen Fin; Black Friday ofrece ofertas 
de hasta 90: Concanaco 
(2024-11-13, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Para el sector terciario los cuatro días que dura El Buen Fin les significan un aumento de ventas 
de 30% con respecto a la comercialización de productos y servicios que regularmente tienen, 
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afirmó Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercios, Servicios y Turismo (Concanaco). “Si hay un incremento que puede ir más allá de un 
incremento de 30%, porque muchos sacan los saldos de lo que no se vendió y productos de 
temporada... la gente busca cómo estirar el gasto, buscan ofertas, por eso hay un incremento de 
ventas”, añadió. De la Torre dijo que es falso que los comerciantes incrementen los precios de 
los bienes o servicios antes del evento para luego bajarlos. 
 

Coparmex lamenta reelección de Rosario Piedra en CNDH; "ha evidenciado una cercanía 
con el poder" 
(2024-11-13, María Cabadas, El Universal (sitio), ) 
La reelección en el Senado de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos (CNDH) para el período 2024-2029 evidenció una politización que vulnera 
la imparcialidad y autonomía que deben regir a esta institución, dijo la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Coparmex). "Lamentamos que el proceso se haya enfocado en intereses 
políticos y no en garantizar la idoneidad de quienes lideran la defensa de los derechos humanos. 
Esta designación dejó fuera a candidatas y candidatos con amplia trayectoria y reconocimiento 
en la materia, un aspecto fundamental que exige y merece la ciudadanía", expresó en un 
comunicado. 
 

Concanaco Servytur rechaza que CCE excluyera a MiPyMEs para Pacic 
(2024-11-13, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los (Concanaco 
Servytyur) rechazó la decisión del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de omitir en la firma 
del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) a las micro, pequeñas y medianas empresas 
(MiPyMEs). "A pesar de dicha omisión, la Confederación, que históricamente ha representado al 
sector terciario reconoce y se une al Pacic, y respalda las decisiones de la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, en beneficio de la población mexicana", enfatizó el presidente de la 
agrupación empresarial, Octavio de la Torre. 
 

Concanaco-Servytur insta a Sheinbaum a incluir a mipymes en el Pacic 
(2024-11-13, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) mostró extrañeza sobre que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) no haya 
incluido a los agremiados de este organismo para participar en el Paquete Contra la Inflación y 
la Carestía (PACIC), e instó el gobierno federal a ampliar el programa, donde se incluya a las 
mipymes. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, dijo que su gremio 
representa a 4.2 millones de micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) que aportan el 
52% del Producto Interno Bruto (PIB) y generan el 68% de los empleos en el país. 
 

Reelección de Rosario Piedra en CNDH, un retroceso para México: Coparmex 
(2024-11-13, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), ) 
La reelección en el Senado de Rosario Piedra como presidenta de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH) es un retroceso para el país, afirmó la Coparmex. La decisión 
evidencia una politización que vulnera la imparcialidad y autonomía que deben regir a esta 
institución. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), lamentó que el 

https://www.efinf.com/clipviewer/acccb0de1bee6e95face718d93b80424?file
https://www.efinf.com/clipviewer/acccb0de1bee6e95face718d93b80424?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d9d9db2161d82fc721b56a46fab545e7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c953a188d1e75ff729899eaf19b691d4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a25042a8fbd134841afeee27d1677982?file


 

 

 

proceso se haya enfocado en intereses políticos y no en garantizar la idoneidad de quienes 
lideran la defensa de los derechos humanos. 
JLA Noticias CDMX (Sitio), 
 

Reelección de Piedra Ibarra es un retroceso en la defensa de los derechos humanos: 
Coparmex 
(2024-11-13, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) afirmó que la reelección de 
Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) 
es un retroceso en la autonomía y la defensa de los derechos humanos en México. "Lamentamos 
que el proceso se haya enfocado en intereses políticos y no en garantizar la idoneidad de quienes 
lideran la defensa de los derechos humanos. Esta designación dejó fuera a candidatas y 
candidatos con amplia trayectoria y reconocimiento en la materia, un aspecto fundamental que 
exige y merece la ciudadanía", expuso en un comunicado. 
 

Concanaco se queja de CCE por ignorarla 
(2024-11-13, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) se queja 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) los haya marginado para la firma del Paquete Contra 
la Inflación y la Carestía (PACIC) por ser un factor que representa a más de 4 millones de 
unidades económicas que se encuentran muy vinculadas con las comunidades. El organismo 
que forma parte del CCE, presidido por Octavio de la Torre di Stéffano, señaló que las 4.2 
millones de micro, pequeñas y medianas empresas (mpymes) no fueron consideradas para la 
firma del paquete en Palacio Nacional. 
 

Líder de Coparmex: "No estamos aprovechando la disminución comercial entre China y 
EE.UU." 
(2024-11-13, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, lamentó este miércoles en declaraciones que México no esté "aprovechando debidamente" 
la disminución de las relaciones comerciales entre China y Estados Unidos. China le dejó de 
vender a Estados Unidos, según cifras de la Coparmex, alrededor del 4% de su comercio. De 
este, sólo el 0,5% fue "captado" por México, explicó el líder de la Coparmex, pero "prácticamente 
la mitad" de lo que dejó de vender el gigante asiático a Estados Unidos (1,8 %) hoy lo vende 
Vietnam, añadió. 
 

México no aprovecha debidamente la reducción comercial entre China y EU: Coparmex 
(2024-11-13, Forbes Staff, Forbes MX (sitio), ) 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina 
Mora, lamentó que México no esté "aprovechando debidamente" la disminución de las relaciones 
comerciales entre China y Estados Unidos. "Hay una gran oportunidad para México y 
Latinoamérica de cubrir la parte que Estados Unidos dejó de comprarle a China", manifestó 
Medina en el marco el XV Encuentro Empresarial Iberoamericano, que se celebra en paralelo a 
la XXIX Cumbre Iberoamericana de jefas y jefes de Estado y de Gobierno, en Cuenca, Ecuador. 
Dijo que China le dejó de vender a Estados Unidos, según cifras de la Coparmex, alrededor del 
4% de su comercio, pero sólo el 0.5% fue "captado" por México. 
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Capital de México (sitio), 
 

CONCANACO SERVYTUR, Pilar en el PACIC: Presentará el Acuerdo en su Cumbre 
Empresarial para fomentar la adhesión de Líderes Empresariales a nivel nacional 
(2024-11-14, Redacción, Concanaco CDMX (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONCANACO SERVYTUR), encabezada por su presidente Octavio de la 
Torre, extiende una atenta felicitación a la presidenta, Dra. Claudia Sheinbaum y al secretario de 
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, por la firma de ampliación del Paquete Contra la Inflación y 
la Carestía (PACIC), que tiene como objetivo mitigar los efectos de la inflación y proteger el poder 
adquisitivo de las familias mexicanas. Me enorgullezco de anunciar la participación de las micro 
y pequeñas y medianas empresas (MIPYMES), de los negocios familiares, como actores clave 
en el PACIC: "nos extraña que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), para la firma del 
PACIC, haya omitido tomar en cuenta y dejar a un lado la participación en la firma de 4.2 millones 
de MIPYMES que aportan 52% del Producto Interno Bruto, y generan 68% de los empleos en el 
país; sin embargo, a pesar de dicha omisión, la Confederación, que históricamente ha 
representado al Sector Terciario: Comercio, Servicios y Turismo, reconoce y se une al PACIC, y 
respalda las decisiones de la Presidenta de México, Dra. Claudia Sheinbaum, en beneficio de la 
población mexicana", enfatizó De la Torre. 
Noticentro SLP (sitio), 
 

Reelección de Rosario Piedra, "grave retroceso" en derechos humanos: Coparmex 
(2024-11-14, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
La reelección en el Senado de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos (CNDH) para el período 2024-2029 evidenció una politización que vulnera 
la imparcialidad y autonomía que deben regir a esta institución, dijo en un comunicado la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "Lamentamos que el proceso se 
haya enfocado en intereses políticos y no en garantizar la idoneidad de quienes lideran la defensa 
de los derechos humanos. Esta designación dejó fuera a candidatas y candidatos con amplia 
trayectoria y reconocimiento en la materia, un aspecto fundamental que exige y merece la 
ciudadanía", expresó la Coparmex. 
 

La IP se sumará al combate a la extorsión; avalan estrategia 
(2024-11-14, Iván Mejía, Hilda Castellanos-Lanzarin, Excélsior (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de la Ciudad de México, José de 
Jesús Rodríguez Cárdenas, aseguró que se sumarán a los talleres de prevención que impartirá 
el gobierno de la ciudad como parte de la Estrategia de Atención y Prevención del delito de 
Extorsión. Rodríguez Cárdenas también reveló que van a colaborar en la formación de colectivos 
o redes comunitarias, empresariales y comerciales que aportarán información sobre la operación 
de delincuentes y grupos criminales, como lo tiene prevista la estrategia. 
 

CDMX impulsará inversión y crecimiento con nueva agencia, anuncia Clara Brugada 
(2024-11-13, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó el Encuentro Empresarial Ciudad de México, 
Capital de la Transformación, en donde expuso ante empresarias y empresarios que la capital 
del país se ha posicionado ante el mundo como una región para promover el crecimiento 
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económico y anunció la creación de la Agencia para la Atracción de Inversiones, que tendrá como 
titular a Arturo Adolfo Palacios y se encargará de canalizar las oportunidades de inversión. En 
tanto, el presidente del consejo Coordinador Empresarial, Francisco Alberto Cervantes Díaz, 
afirmó que la Ciudad de México se distingue de otros países del mundo por su cultura y 
dinamismo, lo cual ha provocado que la economía de la capital crezca un 3 por ciento anual; 
además de propiciar la apertura de pequeños negocios, actualmente, se cuenta con 470 mil 
negocios, los cuales generan alrededor de tres millones y medio de empleos formales. 
La Razón On line (Sitio),Vértigo Político (sitio),Hoja de Ruta (Sitio),CDMX Magacín (Sitio), 
 

El Buen Fin 2024: Una Nueva Experiencia de Compra en México con el Enfoque B2Me 
(2024-11-14, Redacción, Noticia Metropolitana CDMX (sitio), ) 
Del 15 al 18 de noviembre de 2024, México celebrará una nueva edición de El Buen Fin, una de 
las iniciativas comerciales más esperadas del país. Según la Confederación Nacional de 
Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), se proyecta una derrama 
económica superior a los 165 mil millones de pesos, superando los 150 mil 500 millones 
alcanzados en 2023. Este evento anual no solo moviliza a millones de consumidores, sino que 
también representa una oportunidad estratégica para que las marcas adopten un enfoque más 
centrado en el cliente: el B2Me. 
 

Emprendedores, los más propensos a los fraudes y estafasEmprendedores, los más 
propensos a los fraudes y estafas 
(2024-11-14, Redacción, Desde Puebla PUE (Sitio), ) 
Con una derrama económica proyectada de 165,500 millones de pesos para este Buen Fin, 
según la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur), el evento de descuentos más grande de México no solo atrae a consumidores ávidos 
de ofertas, sino también a estafadores que saben cómo moverse en el mundo digital. 
 

La Coparmex expresa su preocupación por la reelección de Rosario Piedra como 
presidenta de la CNDH. 
(2024-11-13, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha manifestado su 
preocupación por la reelección de Rosario Piedra, considerando que esta decisión compromete 
la imparcialidad y autonomía de la institución. En su comunicado, la Coparmex sostiene que la 
reelección de Piedra responde a intereses políticos, en detrimento de la idoneidad necesaria para 
defender los derechos humanos en México. 
 

La Presidenta Sheinbaum firmó un acuerdo con el CCE para fijar un precio máximo a la 
canasta básica. 
(2024-11-13, Paola Rojas, Canal 3 Imagen, ) 
En un esfuerzo por combatir la inflación y hacer más accesibles los productos de la canasta 
básica, la Presidenta Claudia Sheinbaum ha firmado un acuerdo con el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). Este acuerdo establece un precio máximo de $910 para 24 productos 
esenciales. Francisco Cervantes, Presidente del CCE, expresó su apoyo a esta iniciativa. 
 

La Coparmex criticó la elección de Rosario Piedra como presidenta de la CNDH, mientras 
Ceci Flores lamentó la impunidad en casos de desaparecidos. 
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(2024-11-14, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, ) 
La elección de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) ha generado críticas entre diversos sectores. La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) ha calificado esta elección como un retroceso para la autonomía 
de la CNDH. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Piedra en el camino 
(2024-11-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, ha 
mantenido posiciones similares desde entonces. El 27 de octubre de este 2024, ya en búsqueda 
de la ratificación y para justificar la falta de recomendaciones ante abusos de las autoridades, 
declaró en el Senado: "Ya no existen ejecuciones extrajudiciales ni desapariciones por parte del 
Estado. Es falso que en México exista una crisis de derechos humanos... Es falso que en México 
exista la militarización". 
 

Cuenta Corriente // ¿Qué es la seguridad energética?  
(2024-11-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Para las agencias de noticias internacionales, la posibilidad de que Pemex pueda ser de nuevo 
un "emisor" que paga altas tasas de interés puede ser una gran nota; sin embargo, el fondo de 
una empresa petrolera debiera ser el tamaño de su reserva probada, su capacidad para 
mantenerla después de producir y rentabilizar sus operaciones, manteniendo la entrega al 
mercado de hidrocarburos transformados. 
 

Activo Empresarial // Cirugía mayor a Pemex, beneficio fiscal y proyectos mixtos 
(2024-11-14, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Viene una cirugía mayor para Pemex. En la mañanera de la presidenta Sheinbaum se presentó 
la nueva Estrategia Nacional del Sector Hidrocarburos y Gas Natural, donde se detalla una 
reestructura total de Petróleos Mexicanos, que hoy se encuentra prácticamente en quiebra. 
 

Juegos de Poder // Piedra protectora 
(2024-11-14, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
No me sorprende la reelección de Rosario Piedra como presidenta de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos (CNDH), ni la forma ni el fondo. A los militares y al gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador, que decidió militarizar al país, le ha sido leal y funcional. Piedra protegió 
a las Fuerzas Armadas y lo seguirá haciendo. A lo mejor de ahí salió la decisión de reelegirla. 
Los morenistas obedecieron. Luego hay quienes todavía dudan de la militarización del país. 
 

Bitácora Del Director // Y le cantaron Las Mañanitas 
(2024-11-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La reelección de Rosario Piedra como presidenta de la CNDH en la madrugada del miércoles, en 
el Senado de la República, ha dejado ver nítidamente las implicaciones de la cena que encabezó 
el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador el 5 de junio de 2023, y a la que asistieron 
quienes él llamaba corcholatas, es decir, las personas que palomeó para participar en una 
encuesta de la que surgió la candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum. 
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Análisis Superior // Definiciones petroleras 
(2024-11-14, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Si usted es un asiduo seguidor del Padre del Análisis Superior, lo felicito y le ofrezco una disculpa, 
porque este tramo de la columna tendrá una gran cantidad de confirmaciones y cosas que usted 
pudo leer desde hace meses en este espacio, así que le podría resultar un tanto aburrido, pero 
no se desanime. 
 

Suma De Negocios // Error, pensar que Trump 2.0 será Trump 1.0 
(2024-11-14, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 4) 
Aunque Donald Trump perdió el voto popular, ganó 306 votos en el Colegio Electoral el 8 de 
noviembre de 2016; no estaba preparado, se le notaba sorprendido. Trump 2.0, en su versión 
2024, ganó no únicamente el voto en el Colegio Electoral, sino también el voto popular. La ventaja 
de los demócratas en los estados azules, considerados sus bastiones, se ha debilitado: en 
California, el voto por Trump creció 5.8% en comparación con la elección de 2020; en Nueva 
York, 6.5 por ciento. 
 

Duda Razonable // Comercio, migración; en EU solo se escucharán ellos 
(2024-11-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Más de 130 representantes de una serie de industrias se reunieron con senadores el martes para 
aumentar la presión sobre los legisladores, muchos de cuyos electores trabajan para empresas 
que dependen del TLCAN, para que mantengan intacto el acuerdo. 
 

Día con Día // Esperando a Trump: ¿unidad? 
(2024-11-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La débil posición internacional que tiene México se debe, sustancialmente, a su último gobierno, 
del que el actual se dice orgulloso sucesor. Ambos deben asumir sus responsabilidades en los 
riesgos que corre México ante Trump. Trump es una amenaza para México, pero lo son también 
las fallas sobre las que está parado México. 
 

En Privado // Se quisieron tropezar con la misma Piedra 
(2024-11-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
La reelección de Rosario Piedra como presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos es una imposición del ayer reciente. Es imposible que el régimen pueda explicar cómo 
la peor calificada de los 15 finalistas haya sido colocada en la terna final y elegida por la mayoría 
de Morena que ya reúne 87 votos: 86 con la traición de Yunes y 87 con la de Cynthia López 
Castro. Con esto, el régimen reconfirma que el Legislativo está a su servicio como oficialía de 
partes. 
 

Coordenadas // Pemex seguirá siendo una carga 
(2024-11-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Ayer se presentaron en la conferencia mañanera diversos elementos vinculados con la política 
de hidrocarburos para esta administración. Faltan muchos detalles, pero con lo presentado hasta 
ahora no encuentro respuesta a la pregunta respecto a cómo se podrá dar viabilidad a Pemex 
para que ya no sea una carga para las finanzas del Estado y para que pueda pagar los 402 mil 
millones de pesos que debe a sus proveedores. 
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Estrictamente Personal // Andrés 1, Claudia 0 
(2024-11-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Lacónica y cortante fue la respuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum a la pregunta expresa 
sobre la reelección de Rosario Piedra al frente de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos. “Es una decisión que se tomó en el Senado, y hasta ahí”, señaló. Hasta ahí. ¿Qué 
más podría decir? El proceso que se vivió en el Senado este martes fue algo mucho más profundo 
que la mera reelección de Piedra. Fue una batalla de fuerza real entre la Presidenta y su 
predecesor Andrés Manuel López Obrador, para saber quién manda, hoy en día, en México. 
 

Ricos y Poderosos // Pemex, reestructura fiscal y más apoyo 
(2024-11-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25) 
El gobierno de México, encabezado por Claudia Sheinbaum, presentó ayer su estrategia en 
materia de energía. En lo fundamental, se centra en Petróleos Mexicanos, aunque acentúa su 
compromiso con la transición energética. Se trata de una reestructura del régimen fiscal y 
administrativo de Pemex, así como la confirmación de que el gobierno la seguirá apoyando con 
capital y estrategias de desendeudamiento. 
 

La Gran Depresión // México sí es la puerta trasera de China 
(2024-11-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10) 
El primer ministro de la provincia canadiense de Ontario, Doug Ford, ha sugerido que México es 
la "puerta trasera" de productos chinos que tienen acceso al mercado más grande del mundo. Un 
estudio muestra que entre 2019 y 2023, las exportaciones chinas a Estados Unidos aumentaron 
un 31%, mientras que a México aumentaron un 134%. 
 

La Quinta Transformación // Déficit de 3.9% en 2025 y crecimiento de 2% 
(2024-11-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El Paquete Económico que entregará mañana al Congreso el secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, plantea una disminución cercana a los 2 puntos porcentuales del déficit. 
Estamos hablando de una reducción en el gasto público de alrededor de 550 mil millones de 
pesos, para ajustar el déficit a un 3.9% del Producto Interno Bruto (PIB), desde el actual 5.9%. 
 

TREN MAYA 
 

La Quinta Transformación // Déficit de 3.9% en 2025 y crecimiento de 2% 
(2024-11-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El gobierno de Claudia Sheinbaum bajará ostensiblemente el gasto en inversión física porque los 
grandes proyectos de infraestructura del sexenio de Andrés Manuel López Obrador están 
concluyendo. Además, porque muchos de los nuevos proyectos se van a desarrollar con fondos 
extrapresupuestales lo que se registrará en el balance no como gasto, sino como inversión, 
despresurizando el déficit. El Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), que depende de 
Banobras, dirigido por Jorge Mendoza Sánchez, se utilizará como vehículo para descargarlos 
proyectos intensivos en capital. 
 

Jorge Romero pide a Sheinbaum denuncias sobre Segalmex, Tren Maya y violencia en 
Sinaloa 
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(2024-11-13, Israel Navarro, Milenio (sitio), ) 
Jorge Romero Herrera, dirigente nacional electo del PAN, respondió a la presidenta Claudia 
Sheinbaum: "no me intimidan", esto por los señalamientos en su contra realizados en las 
llamadas Mañaneras del Pueblo. Además, el panista aprovechó para pedirle a Sheinbaum Pardo 
que se pronuncie sobre el caso Segalmex, la supuesta entrega de sobres de dinero a familiares 
del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, los contratos del Tren Maya y la violencia en 
Sinaloa. 
 

La bóveda digital del Tren Maya que el INAH está preparando para todo público 
(2024-11-13, Redacción, México Desconocido (Sitio), ) 
Los investigadores del INAH han anunciado que están preparando la elaboración de una bóveda 
digital del Tren Maya, sitio virtual que planean no solo sea accesible para especialistas, sino 
también para el público en general. El gran proyecto del Tren Maya fue todo un suceso de 
infraestructura y transporte en el sur del país. Pero no solo eso. Junto a la construcción del 
moderno tren, también se hizo salvamento arqueológico, investigaciones y otros proyectos en las 
tierras que habitaran los antiguos mayas. 
 

Jorge Romero recibe constancia de mayoría como líder electo del PAN 
(2024-11-13, Misael Zavala, El Heraldo de México (sitio), ) 
Al recibir su constancia de mayoría que lo acredita como presidente electo del Partido Acción 
Nacional (PAN) para el periodo 2024-2027, Jorge Romero Herrera afirmó que su dirigencia llega 
a ganar elecciones, pero que su rival en las urnas no es Morena sino el gobierno de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo. Incluso cuestionó a Sheinbaum sobre las denuncias públicas en 
Segalmex, los contratos del Tren Maya y la inseguridad. 
La Prensa (Sitio),La Prensa (Sitio), 
 

Celebran el cumpleaños del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
(2024-11-13, Riky Moreno, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En un tono festivo y de camaradería, se celebra el cumpleaños del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, resaltando su trayectoria y logros durante su mandato. El comentarista, en un 
tono desenfadado, menciona la reciente controversia en el Senado y la figura del presidente como 
un Tlatoani histórico. Se destaca la cercanía del presidente con la población, haciendo alusión a 
su búsqueda de los 43 estudiantes desaparecidos y la construcción del Tren Maya. 
Canal 121 Telefórmula, 
 

AIFA 
 

Inauguró VivaAerobus ruta entre el AIFA y Ciudad Obregón 
(2024-11-14, César Arellano García, La Jornada, . 18) 
El Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), en coordinación con VivaAerobus, 
inauguró las operaciones de la nueva ruta Ciudad de México (AIFA)-Ciudad Obregón, la cual 
conectará al municipio de Cajeme y zonas aledañas del sur de Sonora con la capital del país y 
su zona metropolitana. 
 

"México, prioridad para DHL" 
(2024-11-14, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1, 21) 
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Para 2030, DHL tiene un plan ambicioso de crecimiento y expansión donde México no sólo es 
una pieza clave en la expansión, sino prioritario para la compañía, aseguró Tobias Meyer, CEO 
del grupo DHL. En cuanto a la evolución del transporte y la logística en México, Meyer destacó 
el fortalecimiento del servicio de transporte doméstico y el crecimiento de los servicios de 
almacenamiento como el caso de la instalación de última generación que se ubica en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

Mantienen bloqueo de Tren Suburbano 
(2024-11-14, Fernando Solís, El Sol de México, . 18) 
Residentes de las comunidades de Santiago de Teyahualco, El Chaparral y 10 de Junio, 
municipio de Tultepec, mantendrán el plantón en las obras de ampliación del Tren Suburbano 
hacia las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El paro de los trabajos 
del Tren Suburbano inició la mañana del 7 de noviembre. Los inconformes acusaron que las 
obras complementarias están incompletas, otras están mal hechas y otras ni siquiera han 
comenzado. 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres // Empujan agentes de carga inclusión en Código de 
Comercio, apuestan a nuevo gafete y T-MEC alto riesgo 
(2024-11-14, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
Un grupo que lleva el pulso a lo que a diario se mueve por carreteras, ferrocarriles, aviones y 
barcos son los miembros de la Asociación Mexicana de Agentes de Carga, que preside Juan 
Pablo Pacheco. Nacida en 1986, da cabida a 450 compañías ligadas al quehacer de diseñar y 
concretar la logística de los envíos y la recepción de lo que mueven las empresas. El gremio 
también está inquieto por el T-MEC. Es simplista pensar que Trump no puede modificar el actual 
acuerdo. Hay hasta un plazo de 10 años para desmantelarlo. Pacheco se refiere a la amenaza 
del ministro de Ontario, Doug Ford, respecto a un T-MEC sólo de ese país y EU, dada la fuerte 
presencia china aquí. Por lo pronto, los agentes tienen otros temas en la mira en lo que es su 
operación cotidiana: uno de ellos, el nuevo Gafete de Identificación de Aduanas con el 
mecanismo Coveca, otro paso respecto al PITA vigente en las 50 aduanas. La ANAM de August 
García Ochoa ya lo prueba en el AIFA. Hay grandes expectativas porque todo el proceso es 
digital, lo que agiliza la operación. Quizá pronto se lleve a otras 4 aduanas en prueba piloto y 
luego al resto del país. Encuadra con el esfuerzo de la "Carta Porte". 
La Prensa (Sitio),El Sol de México (sitio), 
 

Un Montón De Plata // La china Midea aterriza en México  
(2024-11-14, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 20) 
La batalla por ganar el gusto del consumidor mexicano por parte de empresas de origen chino no 
se circunscribe únicamente a vehículos o a aparatos de tecnología y cómputo. Ahora ha llegado 
una corporación adicional, esta vez en el ámbito de los enseres domésticos, a nuestro país: 
Midea, empresa fundada en 1968 por He Xianjiang. Midea inició fabricando ventiladores y 
electrodomésticos, pero ahora genera el 40 por ciento de sus ingresos afuera de China y está 
presente en más de 200 países. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
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"Habrá coinversión con IP en toda la cadena; crecerá 27% producción de gas" 
(2024-11-14, Karol García, El Economista, . 1, 5) 
Durante la presentación de la Estrategia Nacional para el Sector de Hidrocarburos y Gas Natural, 
la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que existirá participación del sector privado en las 
actividades de exploración y producción durante su sexenio, aunque ahora, irán mediante los 
llamados esquemas mixtos de inversión en asociación con Petróleos Mexicanos (Pemex), que 
como empresa pública del Estado tendrá una participación mayoritaria en las actividades. En la 
presentación de la Estrategia, los funcionarios reiteraron que la meta en el sector de 
hidrocarburos es el consumo nacional para lograr la autosuficiencia en combustibles, y no la 
exportación de crudo para obtener los ingresos correspondientes. Para ello, la puesta en marcha 
integral de la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco, tendrá un papel fundamental, aunque 
todavía no se encuentra en operación completa. 
 

Coordenadas // Pemex seguirá siendo una carga 
(2024-11-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Ayer se presentaron en la conferencia mañanera diversos elementos vinculados con la política 
de hidrocarburos para esta administración. Faltan muchos detalles, pero con lo presentado hasta 
ahora no encuentro respuesta a la pregunta respecto a cómo se podrá dar viabilidad a Pemex 
para que ya no sea una carga para las finanzas del Estado y para que pueda pagar los 402 mil 
millones de pesos que debe a sus proveedores. Obviamente, el actual gobierno no iba a criticar 
la gestión de AMLO o de Octavio Romero, quien es funcionario ahora en el Infonavit. Menos aún 
la de la gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle. Pero el decir que se espera que ahora sí 
se podrá poner en marcha la refinería de Dos Bocas, tras haber sido inaugurada quién sabe 
cuántas veces, es quizás la mejor muestra del fracaso. 
 

Pemex invertirá con la IP solo si tiene la propiedad de los proyectos 
(2024-11-14, Karol García, El Economista (sitio), ) 
Durante la presentación de la Estrategia Nacional para el Sector de Hidrocarburos y Gas Natural, 
la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que existirá participación del sector privado en las 
actividades de exploración y producción durante su sexenio, aunque ahora, irán mediante los 
llamados esquemas mixtos de inversión en asociación con Petróleos Mexicanos (Pemex), que 
como empresa pública del Estado tendrá una participación mayoritaria en las actividades. En la 
presentación de la Estrategia, los funcionarios reiteraron que la meta en el sector de 
hidrocarburos es el consumo nacional para lograr la autosuficiencia en combustibles, y no la 
exportación de crudo para obtener los ingresos correspondientes. Para ello, la puesta en marcha 
integral de la refinería de Dos Bocas en Paraíso, Tabasco, tendrá un papel fundamental, aunque 
todavía no se encuentra en operación completa. 
 

8 puntos del Plan de Energía de Sheinbaum para la continuidad del rescate de Pemex 
(2024-11-13, César García Durán, Publimetro (sitio), ) 
Luz Elena González Escobar, titular de la Secretaría de Energía (Sener), presentó el objetivo 
principal del Plan Nacional de Energía 2024-2030, durante La Mañanera del Pueblo de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. "Pemex se convirtió en el periodo neoliberal en la petrolera 
más endeudada del mundo", indicó González Escobar, este miércoles 13 de noviembre desde 
Palacio Nacional. 
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Pemex pagará un solo derecho al gobierno federal, no será caja chica 
(2024-11-13, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
El Gobierno de la República aplicará un nuevo esquema fiscal para Petróleos Mexicanos, a través 
del pago de un derecho con el fin de transparentar su relación, pues, a decir de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, ya no será la caja chica del gobierno, quien dijo que la empresa está 
endeudada porque eso propiciaron en el neoliberalismo, reconoció retrasos en sus pagos a 
proveedores y aseguró que se trabaja para que la paraestatal pueda cumplir sus compromisos. 
La Refinería de Dos Bocas comenzará a operar al 100% a finales de éste mes, anunció, al 
plantear que Pemex no ha fallado en ninguno de sus vencimientos de pago. 
 

El segundo tren de la refinería Dos Bocas entrará en operaciones a finales de noviembre, 
asegura Víctor Manuel Velasco. 
(2024-11-13, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
El segundo tren de la refinería Dos Bocas está próximo a entrar en operación, según Víctor 
Manuel Velasco. Este proceso, que incluye la integración del primer tren, busca alcanzar una 
producción de 18 millones de barriles por día, en línea con la política de autosuficiencia impulsada 
por la Presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

SICT 
 

Alertan sobre contradicción en reformas 
(2024-11-14, Carla Martínez, Excélsior, . 1,7) 
Las reformas sobre extinción de los organismos autónomos y la Ley Orgánica de la 
Administración Federal contienen contradicciones sobre las autoridades que tendrán las 
atribuciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En conferencia de prensa, 
Radamés Camargo, analista de The Competitive Intelligence Unit (CIU), destacó que "es una 
incertidumbre total de dónde van a quedar sus funciones". Camargo explicó que en la reforma 
que contempla la extinción de los organismos autónomos dice que parte de las principales 
funciones como la administración del espectro, la regulación sectorial, la promoción de la 
competencia pasaría a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
Sin embargo, la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Federal señala que esas 
atribuciones pasarían a la Agencia de Transformación Digital Telecomunicaciones. 
 

Alertan sobre contradicción 
(2024-11-14, Carla Martínez, Excélsior, . 1, 7) 
Las reformas sobre extinción de los organismos autónomos y la Ley Orgánica de la 
Administración Federal contienen contradicciones sobre las autoridades que tendrán las 
atribuciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). En conferencia de prensa, 
Radamés Camargo, analista de The Competitive Intelligence Unit (CIU), destacó que "es una 
incertidumbre total de dónde van a quedar sus funciones". Camargo explicó que en la reforma 
que contempla la extinción de los organismos autónomos dice que parte de las principales 
funciones como la administración del espectro, la regulación sectorial, la promoción de la 
competencia pasaría a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
Sin embargo, la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Federal señala que esas 
atribuciones pasarían a la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones. 
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Consultores, listos para estudios de nuevos trenes 
(2024-11-14, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27) 
El presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), Óscar Solís, 
consideró que el gobierno federal entrante tiene la oportunidad de otorgar toda la importancia 
que tiene la fase de planeación en el desarrollo de infraestructura, en los diferentes sectores, 
para que no se repitan los sobrecostos y retrasos que existen en obras emblemáticas que siguen 
en construcción (como los trenes de pasajeros) y reiteró la disposición del gremio de aportar su 
experiencia. En entrevista, dijo que en beneficio de la sociedad se deben tomar en cuenta las 
experiencias pasadas y que han buscado encuentros con las diferentes dependencias 
involucradas en el desarrollo de infraestructura del actual gobierno, aunque las respuestas por el 
momento no han sido las esperadas (a la fecha solamente han tenido encuentro con integrantes 
de la Dirección General de Desarrollo Carretero, de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, SICT). 
 

Gobernador da seguimiento a proyectos gestionados con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(2024-11-13, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
El gobernador, Mauricio Kuri González, sostuvo una reunión con el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes de México (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, 
a fin de dar seguimiento a los trabajos que se realizan con la dependencia federal en materia de 
proyectos para mejorar la movilidad y la calidad de vida de las y los queretanos. Acompañado 
por titulares de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) y la Comisión 
Estatal de Infraestructura (CEI), el mandatario estatal reconoció la coordinación y la disposición 
del gobierno federal para concretar de distintas acciones prioritarias para la entidad. 
Fuerza Radio (Sitio), 
 

La desaparición de órganos autónomos será un retroceso en competencia y 
transparencia, reitera el IMCO 
(2024-11-13, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
El Instituto Mexicano para la Competitividad advierte que trasladar las funciones a varias 
dependencias del Gobierno Federal no garantiza que habrá total libertad e independencia. “Existe 
riesgo que las decisiones de competencia que puedan originarse desde el Ejecutivo Federal 
carezcan de la imparcialidad necesaria que exige su naturaleza. Esto puede erosionar el clima 
de inversión y la certeza de las empresas sobre la existencia de órganos autónomos que emiten 
fallos basados en técnica y no en intereses particulares”, destaca el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO), justo cuando se debate en el Congreso de la Unión la extinción de estos 
entes, con lo que desaparecería toda garantía de autonomía y tranbsparencia para rendición de 
cuentas. El Instituto Mexicano para la Competitividad, advierte que existen riesgos palpables con 
la extinción de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) cuyas funciones serían 
turnadas a la Secretaría Economía; lo mismo ocurriría con el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), cuyas acciones serán absorbidas por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Las relaciones entre México y EU: viaje accidentado 
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(2024-11-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 8 9) 
El fin de los gobiernos conservadores y el ascenso de los liberales, con Benito Juárez como 
presidente, condujo a la firma en 1859 de otro tratado muy polémico: el McLane-Ocampo, con el 
cual, el gobierno mexicano otorgaba al de Estados Unidos el derecho de construir una ruta 
interoceánica en el sur del país (algo así como el tren transístmico). El gobierno de Juárez, que 
ya había firmado, se topó con la negativa del Senado de EU, de ratificar el Tratado. Tal vez, de 
no ser así, el juicio de la historia respecto a Juárez sería otro. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Presupuestos de juguete 
(2024-11-14, Diego Díaz, IMCO MX (sitio), ) 
Así como la Secretaría de Hacienda presentará al Congreso el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación a finales de esta semana, los 32 gobiernos estatales también enviarán, 
si no es que ya lo han hecho, sus respectivos proyectos de presupuesto a los congresos locales 
para su discusión y aprobación. En estos documentos, nuestros respectivos gobiernos estatales 
nos dirán a los ciudadanos y a nuestros representantes en qué piensan gastar los 
aproximadamente tres billones de pesos de recursos que obtendrán, en conjunto, el siguiente 
año. 
 

¿Qué traerá el Paquete Económico 2025? 
(2024-11-13, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Eduardo Ramírez de la O, aseguró que con 
la entrega del Paquete Económico 2025 (PEF 2025) se marca el inicio del nuevo gobierno al ser 
un reflejo fiel de las prioridades de la actual administración. Dijo que la principal preocupación de 
los inversionistas extranjeros es el déficit por las altas tasas de interés, a lo cual se responde con 
un Paquete Económico que plantea una reducción significativa del déficit con el mantenimiento 
de programas que sostienen la dinámica de inversión infraestructura y gasto social. 
IDC Online (Sitio), 
 

URGENTE LA LIBERACIÓN DE RECURSOS PARA PROGRAMA DE "RECONSTRUCCIÓN 
Y CONSERVACIÓN DE CARRETERAS": MIGUEL ÁNGEL RIQUELME SOLÍS 
(2024-11-13, Redacción, Intersip (sitio), ) 
Las carreteras del país viven una verdadera crisis debido a que en el gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador el presupuesto de gasto de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) tuvo una reducción del 51.1% en términos reales, respecto a la administración 
anterior, señaló Miguel Ángel Riquelme Solís, Senador de la República, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional. “En forma acumulada y a precios de 2024, 
el presupuesto de gasto de la SICT con Enrique Peña Nieto fue de 934 mil 695 millones de pesos 
y con López Obrador de 456 mil 691 millones de pesos, lo que arroja una reducción de más del 
50%”. Por ello, Riquelme Solís propuso, a través de un Punto de Acuerdo, que el Senado de la 
República exhorte a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para que libere de manera 
inmediata los recursos destinados al programa de “Reconstrucción y Conservación de 
Carreteras”. 
Hoja de Ruta (Sitio), 
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REFORMA ENERGÉTICA 
 

Colaborador Invitado // La transición energética frente a Trump 
(2024-11-14, Víctor Gómez Ayala, El Financiero, . 10) 
Ha pasado poco más de una semana desde el triunfo de Donald Trump en las elecciones 
presidenciales de Estados Unidos y, a medida que conocemos más de lo que será su plataforma 
de gobierno, el conjunto de elementos a considerar en el sector energético se multiplica en ambos 
lados del balance de riesgos. Dependiendo del horizonte con el que evaluemos las implicaciones 
de las políticas que se esperan en su administración podremos observar resultados distintos para 
nuestro país. El modelo de transición energética que es asequible para México en los próximos 
años, aún en el escenario ideal, pasa por una ruta que implica abandonar paulatinamente la 
dependencia de combustibles fósiles, renunciando a los más contaminantes, como el 
combustóleo, y adoptando otros que generan menos emisiones y son más eficientes desde el 
punto de vista calórico y ambiental como el gas natural. 
 

Iberdrola México lidera la revolución energética por un planeta más limpio  
(2024-11-14, Redacción, El Financiero, . 7) 
Para lograr la transición energética se deben electrificar los procesos industriales con fuentes 
limpias y renovables, implementando soluciones como los sistemas fotovoltaicos en sitio 0 el 
hidrógeno verde. 
 

Nuevo régimen de Pemex traería retos a finanzas públicas 
(2024-11-14, Karol García, El Economista, . 30) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) dejará de tener subsidiarias para concentrar su presupuesto y 
actividades en su dirección. Concentrará los impuestos de actividades upstream en uno solo y 
seguirá bajo el amparo del Estado en materia de deuda. Se podrá asociar con participación 
mayoritaria, incluso en actividades energéticas distintas a los hidrocarburos. Todo ello con un 
enfoque social, según presentaron en la Estrategia Nacional del Sector de Hidrocarburos y Gas 
Natural, que según expertos, cuenta con riesgos y aciertos que se deberán desmenuzar en el 
corto plazo. 
 

Va Pemex por simplificación fiscal y ahorros 
(2024-11-13, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), ) 
El Gobierno federal va por simplificar el régimen fiscal de Pemex mediante el pago del Derecho 
Petrolero para el Bienestar, en vez de los tres que paga por exploración, extracción y utilidad 
compartida. En la mañanera de la Presidenta Claudia Sheinbaum, Édgar Amador, subsecretario 
de Hacienda, informó que Pemex pagará a la hacienda pública un solo derecho para simplificar 
y hacer más sencilla la tributación. El derecho será de 30 por ciento y según el funcionario, no 
implica "menoscabo" para la empresa petrolera. 
 

Anuncia Sheinbaum nuevo régimen fiscal de Pemex para hacerla más eficiente 
(2024-11-13, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, La Jornada (sitio), ) 
Para hacer de Petróleos Mexicanos (Pemex) una empresa más eficiente, a partir del próximo año 
tendrá un nuevo régimen fiscal y pagará únicamente el Derecho Petrolero para Bienestar, de 30 
por ciento, además de que tendrá una política de austeridad republicana -lo que implicará reducir 
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sus 40 filiales-, que no impacte en su operación, sino en gastos asociados, informó la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

Paul Sánchez, analista del sector energético, comentó sobre el fortalecimiento de Pemex 
con un nuevo régimen fiscal. 
(2024-11-14, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
Paul Sánchez, analista del sector energético, ofrece un análisis crítico sobre el plan de energía 
del gobierno federal, especialmente en relación a Pemex y su eficiencia. Destaca que se están 
reduciendo las cuotas fiscales para Pemex, lo que podría ayudar a la empresa, pero cuestiona si 
estas medidas realmente cambiarán la competitividad, dado que en el pasado no se lograron 
resultados significativos. También menciona la intención de transformar a Pemex mediante 
asociaciones con la CFE y la inversión en energías renovables, aunque advierte que la refinación 
sigue siendo una apuesta arriesgada y poco rentable.  
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